



**MINISTÈRE
DE L'ÉCONOMIE,
DES FINANCES
ET DE LA SOUVERAINETÉ
INDUSTRIELLE ET NUMÉRIQUE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Direction générale du Trésor

BRÈVES ÉCONOMIQUES DU 23 JANVIER AU 29 JANVIER 2023

UNE PUBLICATION DES SERVICES ÉCONOMIQUES

AU CANADA

Brèves du 23 janvier au 29 janvier 2023

Politiques économiques

La Banque centrale du Canada augmente son taux directeur de référence à 4,5%.

La banque centrale du Canada a annoncé le 25 janvier une augmentation de 25 points de base de son taux directeur de référence, pour le porter à 4,5 %. Il s'agit de la 8^{ème} hausse consécutive depuis mars 2022, ce taux s'établissant à 0,25% à l'époque. Cette hausse, s'explique essentiellement par la persistance de quelques facteurs de tension ; un marché du travail encore trop tendu avec un nombre de postes vacants record et un taux de chômage à 5 % qui entretient un risque de boucle prix-salaire ; la réouverture de la Chine, avec la fin abrupte de sa politique « zéro covid », qui pose désormais un risque de hausse des prix des marchandises et une inflation qui demeure élevée sur les produits alimentaires, le prix des locations immobilières et les services.

Les gouvernements fédéral, provinciaux et territoriaux se rapprochent d'un accord sur un financement sur 10 ans pour la santé.

Le gouvernement fédéral, les provinces et les territoires se rapprochent d'un accord sur 10 ans prévoyant notamment une augmentation considérable des transferts fédéraux en matière de santé. Les gouvernements provinciaux et territoriaux, qui font face à des hôpitaux surchargés,

de longs délais d'attente dans les salles d'urgence, des retards dans les procédures médicales et des pénuries de médecins et d'infirmières demandent depuis plusieurs mois une augmentation des financements fédéraux. En échange de ces financements, le gouvernement fédéral souhaite obtenir davantage d'information et de visibilité sur les résultats sanitaires obtenus. Une réunion associant le Premier ministre fédéral et les Premiers provinciaux est programmée le 7 février.

La ministre des Finances annonce que le budget 2023 donnera la priorité aux dépenses en matière de santé et de transition énergétique.

La ministre des Finances et Vice-Premier ministre, Chrystia Freeland, affirme que son budget 2023 accordera la priorité aux dépenses en matière de santé et de transition vers l'énergie verte, tout en veillant à ce que le plan financier global du gouvernement soit soutenable au cours de ce qui devrait être une année difficile sur le plan macroéconomique. La Banque du Canada s'attend en effet à ce que l'économie affiche une croissance quasi nulle au cours des prochains trimestres. La date du budget fédéral de 2023 n'a pas été dévoilée. Les budgets sont généralement déposés en mars, mais peuvent parfois l'être en février ou en avril.

Le gouvernement fédéral approuve temporairement les lancements spatiaux commerciaux au Canada.

Le gouvernement fédéral a annoncé qu'il était prêt à approuver provisoirement les lancements



spatiaux commerciaux à partir du sol canadien, à mesure qu'il met en place des réglementations pour soutenir une industrie de lancement nationale. La disponibilité limitée des installations de lancement dans le monde entier et la demande mondiale croissante d'accès à l'espace créent une opportunité pour le Canada, tant pour les engins spatiaux nationaux que pour les clients internationaux. L'annonce a été saluée par l'industrie, qui discutait depuis des années avec le gouvernement fédéral afin d'établir des bases de lancement canadiennes pour leurs clients.

Une étape importante est franchie pour la fusion de Rogers et Shaw.

La Cour d'appel fédérale a rejeté la contestation du Bureau de la concurrence à l'égard du projet de Rogers Communications Inc. visant à acquérir Shaw Communications Inc. pour un coût de 20 milliards de dollars. L'approbation finale de la prise de contrôle relève maintenant du ministre fédéral de l'Industrie, François-Philippe Champagne, qui a indiqué vouloir se donner le temps de la réflexion. Celui-ci a déjà indiqué que sa priorité était de conserver des prix abordables dans le secteur des télécommunications alors que, selon une étude du cabinet de conseil Teleficient parue l'an dernier, les utilisateurs sans fil britanniques, australiens ou français payent environ un tiers de ce que payent les utilisateurs canadiens chaque mois.

Entreprises

La Compagnie Pétrolière Imperial Oil investit 720 millions de dollars dans une usine de diesel renouvelable de pointe.

La Compagnie Imperial Oil Ltd. a déclaré qu'elle investirait 720 millions de dollars pour construire la plus grande installation de diesel renouvelable du Canada dans sa raffinerie près d'Edmonton; elle prévoit que l'usine pourra produire plus d'un milliard de litres de carburant par an en utilisant des huiles végétales provenant de cultures de canola et de soya « local ». Cela en fera la plus grande installation de ce type au Canada. La production

commencera en 2025 selon la compagnie. Une grande partie du diesel renouvelable produit par l'installation sera expédiée en Colombie-Britannique.

Les entreprises Cenovus et Suncor ont l'intention d'exploiter le projet White Rose jusqu'en 2038.

Le projet White Rose devrait continuer d'être exploité jusqu'à en 2038, pour un total de 436 millions de barils de pétrole, en raison de la mise en œuvre d'une nouvelle phase d'exploitation de ce gisement situé en milieu marin, au large des côtes de Terre-Neuve-et-Labrador. Une fois consommé, ce pétrole pourrait avoir généré près de 170 millions de tonnes de gaz à effet de serre (GES). Les associations de défense de l'environnement, dont Patrick Bonin, responsable de la campagne Climat-Énergie pour Greenpeace Canada, ont critiqué ce projet estimant qu'il n'était pas compatible avec les objectifs de réduction des GES du Canada.

Thoma Bravo rachète le fabricant de logiciels de lutte contre la cybercriminalité canadien Magnet Forensics pour 1,8 milliard de dollars.

Le géant américain du capital-investissement Thoma Bravo a décidé d'acheter le fabricant de logiciels de lutte contre la cybercriminalité Magnet Forensics, vedette de la scène technologique canadienne, pour 1,8 milliard de dollars. Une fois le rachat effectué, Thoma réunira Magnet avec Grayshift LLC d'Atlanta, qu'il a acheté en 2022. Magnet fournit principalement des outils de recherche pour les ordinateurs et les flux de travaux numériques, alors que la force de Grayshift réside dans l'extraction de données à partir d'appareils mobiles. Les deux conjugués constitueront un concurrent de poids pour l'entreprise israélienne Cellebrite Mobile Synchronization Ltd.

Le Canada investit 40 millions de dollars dans Xanadu Quantum Technologies.

Le Premier ministre du Canada, Justin Trudeau, a annoncé un nouvel investissement fédéral de 40 millions de dollars pour permettre à la société canadienne d'informatique quantique Xanadu



Quantum Technologies Inc., basée à Toronto, de construire et de commercialiser le premier ordinateur quantique au monde à base de photons et tolérant aux pannes. Cet ordinateur pourra être utilisé dans divers secteurs tels que la finance, les transports, la modélisation environnementale et la santé. Soutenu par le Fonds d'innovation stratégique du gouvernement, ce projet de 177,8 millions de dollars devrait créer 530 nouveaux postes hautement qualifiés dans les domaines de la haute technologie et de l'informatique quantique.